
Herr Lingelbach fragt nach der Einarbeitung der Tarifsteigerungen im öffentlichen Dienst in den 
Haushalt 2008. Herr Oberbürgermeister Unterlehberg teilt mit, dass jeweils prognostizierte Tarif-
steigerungen in den Haushalt eingearbeitet werden. Anpassungen an die tatsächlichen Abschlüsse 
werden über Nachtragshaushalte vorgenommen. In den letzten 4 Jahren sind bei der Stadt Neu-
münster ca. 60 Stellen abgebaut worden. 
 
Herr Schaarschmidt möchte wissen, wie die Stadt Neumünster nach der Auflösung der ursprüng-
lichen K.E.R.N.-Region zukünftig Fördermittel beantragen will. Herr Oberbürgermeister Unter-
lehberg zeigt auf, dass eine Fusion der Wirtschaftsförderungs-GmbH mit der neu gegründeten 
Nachfolgeorganisation für das Technologiebündnis K.E.R.N. nicht angestrebt wird. Bezüglich 
der Beantragung von Fördermitteln kann ein Dienstleister frei gewählt werden. Mit „Nordgate“ 
ist wirtschaftlich bislang mehr erreicht worden als mit der Mitgliedschaft bei K.E.R.N. 


